
令和６年度 第１回長野市社会教育委員会議 要旨 

 

【 日 時 】令和６年７月 17 日（水） 午後２時～午後３時 30分 

【 場 所 】長野市立安茂里公民館 ２階学習室 

【 出 席 者 】委 員 吉江委員長 吉澤副委員長 石坂委員 寺田委員  

長澤委員 花柳委員 福田委員 細尾委員 米望委員 

      事務局 前島教育次長 唐木教育次長 小池人権・男女共同参画課長  

本間長野図書館長 松本南部図書館長  

藤原家庭・地域学びの課長 柴﨑家庭・地域学びの課長補佐  

 石坂家庭・地域学びの課係長 徳武家庭・地域学びの課主事 

平野家庭・地域学びの課社会教育主事  

 

【 次 第 】 

 １ 開会 

 ２ 教育次長あいさつ 

 ３ 委員長あいさつ 

 ４ 自己紹介 

 ５ 協議事項 

(1) 安茂里公民館における主催講座等の実施状況と施設の利用状況について（資料１） 

  長野市立安茂里公民館長より、資料に沿って説明 

   

委  員 

（意 見） 

 

・市内各地域で非常に特色ある多くの活動が行われているが、市内

全域に広めていくことができないか。 

・安茂里公民館でのブラアモリ事業は、工夫を凝らされ、充実され、

住民の方からの興味・関心を寄せられるセンスの良さを感じる。 

・昨年の全国公民館研究大会では、長沼地区の復旧復興での交流セ

ンターについて、検証と将来像を研究した。社会教育活動を推進す

るため、公民館の役割が極めて大きなものがあると改めて強く感じ

た。 

・安茂里公民館の皆様には、今後も公民館活動、社会教育活動の推

進に期待したい。 

 

（2）・令和６年度社会教育関係事業計画及び令和５年度社会教育関係事業実施状況につ

いて（資料２） 

・令和６年度社会教育関係団体補助金等交付計画について（資料３） 

事務局より、資料に沿って説明 



(3) 第三次長野市生涯学習推進計画の取組状況について（資料４） 

   事務局より、資料に沿って説明 

   

委  員 

（意 見） 

・青少年健全育成フェスティバルについて、例年ＰＴＡ連合会で協

力をしている。昨年委員として参加し、講師の話を拝聴した。大人

だけではなく子供にこそ聴かせたい、という意見も出てきているた

め、募集方法の工夫が必要ではないか。 

・名称が青少年健全育成フェスティバルなので、親子で一緒に行け

るようなものに、また、内容が硬いという意見もある。 

事務局 ・ご意見を踏まえ、今後、募集方法や案内の仕方を工夫してまいり

たい。 

 

    

委  員 

（質 問） 

・長野には県立図書館もあるが、長野図書館の正式名称は？  

・南部図書館は、長野図書館とは独立したものか？ 

事務局 ・正式名称は、「長野市立長野図書館」。 

・長野市立南部図書館として、市内には２つの本館がある。 

（公民館・交流センターの図書室は、南部図書館の分室） 

 

 

 

    

委  員 

（質 問） 

・デジとしょ信州の、貸し出しの状況は。また、閲覧方法は？ 

事務局 ・長野市民への貸出は 9,900 冊。 

・蔵書は 28,047 冊、購入が 16,791 冊、無償が 11,196 冊など。 

・閲覧方法は、デジタル書籍のように閲覧でき、１人１週間２冊ま

で借りられる。貸出期間は 1 回、7 日以内。期間超過で自動に閲覧

ができなくなる。 

 

(4) その他 

   社会教育委員数について(当日配布資料) 

   事務局より、当日配布資料に沿って説明 

   

委  員 

（意 見） 

・長野市における社会教育委員の定数について、検討結果を聞いた。 

社会教育は、学校教育と比べ非常に範囲が広く、市民全員が社会教



 育の対象者になることが大きな特徴である。様々な状況の変化に対

応できるよう、長野市として多方面からの検討が必要。 

委  員 

（意 見） 

 

・安茂里公民館の活動は、住民と協働し色々な企画運営ができるメ

リットがあり、上手い形で運用、推進をされている。 

・様々な計画があるが、数値目標や目標の根拠の意味を考えて、割

合・実数がいいのか検討していただきたい。数値に現れない背景も

考え、より一層長野市の社会教育の充実を図っていただきたい。 

 

 ６ 報告事項について 

    第２回目の社会教育委員会議の開催について 

    （豊野防災交流センターでの開催を予定 開催時期は今後検討していく） 

 

７ 閉会 

 

 


